

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Recherche scientifique : le système multilatéral contemporain au cœur d'un colloque à Libreville

R.H.A
Libreville/Gabon

Libreville - L'EM Gabon-Université abrite depuis hier, un colloque international dénommé "L'Afrique dans le système multilatéral contemporain". Des experts des quatre coins du globe ont fait le déplacement pour examiner la pertinence de ce thème qui revêt un caractère transversal et pluridisciplinaire. Qu'est ce que le multiréalisme ? Comment est structuré le système multilatéral contemporain ? Quelles sont ses règles et principes ?

Toutes ces interrogations visent à poser un regard lucide sur la place et le rôle du continent dans les arènes multilatérales (commerce, diplomatie, politique, etc.) où se

joue la gouvernance mondiale sur les multiples problématiques d'interdépendance. Comme elles poussent à se pencher sur l'avenir des fortunes africaines au sein du système multilatéral.

Avant la démonstration du Pr Guy Rossatanga Rignault, le patron des lieux, le Pr Daniel Franck Idiata a planté le décor de cette rencontre. Pour lui, ce thème "invite à multiplier et à croiser les échelles et les temporalités de l'observation, de l'étude des controverses autour des finalités des institutions internationales jusqu'à l'analyse de l'articulation de leurs missions dans le but de l'atteinte des objectifs ultimes qui leur sont assignés par leurs textes fondateurs".

Une élève démunie donne naissance à des triplés

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

Après ceux venus au monde en mai dernier, le Centre hospitalier régional Amissa Bongo a enregistré en début de semaine, ses nouveaux triplés de l'année. Il s'agit de deux garçons et une fille. Leur arrivée, à seulement sept mois par voie basse, présentait quelques risques. "Le recours à la césarienne était nécessaire", ont expliqué les médecins. L'opération menée par l'équipe du Dr Moussa Togola, le gynécologue, s'est déroulée dans de bonnes conditions. La jeune mère et ses enfants se portent bien. Sauf que, en apprenant leur naissance, leur grand-mère, de l'autre côté de la salle d'accouchement, a fondu en larmes. En effet, elle venait juste de réaliser l'ampleur des difficultés auxquelles elle allait désormais faire face. Chef de famille et déjà mère de sept en-



Photo : SNN

Une vue des triplés de Franceville.

fants, Pulcherie Andoumba, sans emploi, loue une maison avec toute sa progéniture. Sinelle, la mère des triplés, âgée de vingt-deux ans, son troisième enfant, est encore élève dans un lycée de Franceville. L'auteur de la grossesse étant jusque-là invisible, les deux femmes essaient seules de subvenir à l'ensemble des dépenses liées à l'entretien des triplés.

Quelques bonnes volontés se sont déjà manifestées. Mais ces apports s'avèrent toujours insuffisants, notamment dans l'achat des médicaments et du lait pour les nourrissons. La plupart des pharmacies dans la ville rejettent les bons de la CNAMGS. Autant d'éléments qui poussent la grand-mère des triplés à craindre d'autres complications à la sortie de l'hôpital.

Le clin d'œil de *lybek*



Melen : L'ONG Eben-Ezer de Saint-Raphaël proche des personnes âgées

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/ Gabon

Pour célébrer (quoique en différé) la Journée internationale des personnes âgées, commémorée chaque 1er octobre, et la sortie officielle de l'ONG Eben-Ezer de Saint-Raphaël, a été pour cette structure l'occasion d'apporter son soutien aux pensionnaires du Centre de gériatrie et de gérontologie de Melen. C'est ainsi qu'elle a procédé à la remise d'un don de produits de première nécessité composés, entre, autres des vivres frais, des produits d'entretien, des vêtements, etc., aux responsables dudit Centre. La présidente d'Eben-Ezer de Saint-Raphaël, Ginette Moussounda, a indiqué que la vieillesse est une période sensible et les initiatives envisagées par sa structure vise à soutenir cette



Photo : SNN

Une vue du don à la gériatrie de Melen.

population. "La vieillesse est un état biologique difficile qui limite les capacités d'autonomie et confronte la personne du 3e âge à une dépendance sans aucun retour possible. C'est pour cette raison que l'ONG Eben-Ezer de Saint Raphael envisage de mettre en place la maison de retraite Eben-Ezer qui va proposer l'accueil et l'hébergement de cette couche sociale", a-t-elle expliqué. La directrice du Centre de gériatrie et de gérontologie,

Chantal Oyone Betoe, a, quant à elle, remercié les donateurs pour leur geste tout en souhaitant que leur initiative perdure. "Les personnes âgées que nous accompagnons au quotidien ont besoin de ces produits de première nécessité. Ce don vient donc renforcer le stock que nous avons déjà dans nos locaux. Nous vous en sommes très reconnaissants et nous espérons vous revoir dans nos murs prochainement", a-t-elle déclaré.